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香港文匯報訊（記者凡文）對
於香港戲院龍頭之一的UA戲院
結業，香港影迷紛紛慨嘆可惜又
不捨：「好可惜，香港人的集體
回憶。」
戲院在一些影迷心中是不可代替

的，有人認為：「雖然被網絡世界
所淘汰係無可奈何，不過戲院結業
真係非常可惜，入戲院睇戲同喺屋
企睇真係兩碼子嘅事，喺屋企睇除
咗熒幕、音效差天共地之外，最重
要係冇咗嗰種氣氛。男女拍拖又少
咗一個節目喇。」
自疫情以來，業界已三度停業、

累計長達163天，有網民也發聲戥
戲院業不值：「戲院又無中過，爆
乜都封佢，真係好唔抵！」
有些網民影迷就歸咎香港租金高

昂，大業主不願同舟共濟，加速戲
院業的衰亡：「戲院要好大地方，
啲大商場唔幫手，啲租金真係好
『甘』」、「其實戲院好難捱，因
為疫情長時間無得開，地方大，員
工多，變相係不停燒錢。」同時有
人也擔心失業情況加劇。

有網民本身為UA戲院會員，
直言擔心手上的會員積分、現金
券、免費戲票等頓成廢票，有人
無奈指：「早幾日前先續咗
會」、「絕望中，揸住疊現金券
好大機會變廢紙」、「全家加埋
有幾十張免費飛.……」
UA結業無疑重創整個電影圈及

相關行業，有網民嘆道：「少間
院線絕對係對電影業一大打擊，
希望會開返」。
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香港文匯報訊（記者 阿祖、梁靜儀）已經營了36年的UA院線昨

日突然宣布結業，令電影界及影迷感到震驚、惋惜！電影業人士都

感難過，對香港影業前景亦深感憂慮。正在該院線上映中由劉德

華、劉青雲主演的《拆彈專家2》首當其衝，投資人寰宇電影公司老

闆林小明坦言聽聞UA已經進入清盤程序，片賬都很大機會收不到。

林小明認為政府支持電影業界實在是不足夠，而戲院業主亦沒有

減租支持。他最憂心的是影響日後整個影圈的生態。同樣有戲院及

投資開戲的黃百鳴亦不滿政府對待香港戲院和電影業界的處理手

法。然而林小明和黃百鳴仍希望盡能力繼續開戲，希望電影業界更

多人有工開，一起捱過逆境。

片賬凍過水
林小明遭殃

香港UA院線2021年結業前的戲院都在大型商場
內，院線老闆善於新嘗試，影院裝修豪華、雖

然戲票較其他戲院貴，但許多先進的放映設備，戲
院設計模式都是由他們開先河，對香港電影業向前
發展起了重要作用。香港UA院線昨日突然全線結
業，令人措手不及。寰宇電影公司老闆林小明投資
的《拆彈專家2》亦排在UA院線全線上映，如今叫
停。林小明回應說：「院線結業好可惜，這也沒辦
法，疫情下帶來這麼大的衝擊，終於有條院線頂不
住執笠！」

林小明形容是個「死循環」
《拆彈專家2》在戲院重開更成為新年檔期最賣座
港產片，奈何如今UA要關閉，少了放映戲院到底影
響有多大？林小明回應說：「今次收不收到片賬都未
知，聽聞已經進入清盤程序，由清盤官去搞，估計收
得返錢的機會不會大！」今次共損失多少？他說：
「我未知道，損失一定有，但最重要是日後整個影圈
的生態。」
今次事件會否影響到投資拍戲的信心？林小明仍充
滿熱誠說：「對我就暫時不會沒信心，只是香港電影
業愈來愈難做，因為戲院不夠，又有好多不明朗因素
存在。」是否政府需要支持電影業界更多？他指政府
支持電影業界實在是不足夠，但亦明白政府有難處：

「全港行業都要政府去支持，又哪可以支持得咁多？
業主應該支持就真嘅！」
是否在難關下減收租金？他只說：「大家無生意也

不支持一下，點掂呢！其實香港電影已經響起了警
號，戲院本來已不多，現又再執幾間，可能會有部分
人接手也未定，但再這樣下去，又遇到不夠片上，愈
來愈多問題！」他會否與投資者及戲院商齊聚一起開
大會討論一下救亡對策？林小明苦笑說：「無咩好傾
吖，生態如此，戲院要新戲上畫，但又不夠戲上，是
個『死循環』，拍戲、排戲都出現問題，戲院又冇得
做，幾時露曙光，我真的看不到！」

黃百鳴痛心惋惜和無奈
電影老闆黃百鳴表示：「香港今（昨）日有大量

優質的戲院突然結業，這是對香港電影業一個非常
沉重的打擊！我作為業界一分子和一名熱愛電影的
觀眾，我是感到非常痛心、惋惜和無奈。疫情開始
至今，政府對待香港戲院和電影業界的處理手法和
態度的問題，我已經太多次公開表達不滿，今日都
唔想再重複。畢竟我個人能力有限，面對無法改變
的困境，我只能繼續盡我能力保障我所有員工的生
計。同時，作為一個電影人，無論環境有多艱難我
都會堅持繼續開戲，希望電影業界更多人有工開，
一起捱過疫境。」

田啟文感震驚意外
香港電影工作者總會會長田

啟文（田雞）昨日接受採訪
時表示，對龍頭院線UA結
業感到好震驚意外，並讚
UA過往排片都很強，提
升了港人睇戲的選擇。田
雞擔心院線減少，會影響
本土製作亦相應減少，本身
電影不夠戲院排片。他又謂曾聽
聞之前UA想賣盤，讓有心人去經營，惟市況欠
佳，未有「白武士」出手，最終只賣出一間。身為
業界人士，他最擔心影響投資者來港投資：「龍頭
戲院都頂唔順，咁即係香港冇得做啦，咁就唔喺香
港投資拍電影。」他又希望政府聆聽業界聲音。
香港戲院商會對UA全線結業感惋惜，希望政府

能夠在疫情後多加支援戲院及電影業。商會表示，
戲院自疫情以來受到嚴重的衝擊，停業163天，而
受入座率及不准飲食等限制也有183天，戲院收入
大跌9成，停業期間仍要交租、管理費、電費、人
工等開支，其間政府的補助只是杯水車薪。商會期
望，日後不會再有任何停業要求及盡快取消所有營
業限制。

UA院線突結業衝擊電影生態圈

香港文匯報訊（記者阿祖、
梁靜儀）對UA院線昨日結業，
香港傳媒藝術文化交流協會主
席彭文慧表示感到非常可惜：
「UA戲院過去30多年一直為
香港人提供優質及舒適的院線
服務，是香港人生活的一部
分。今次全線結業，是香港人
的損失，尤其是香港電影業界
的損失。由於疫情的影響，看
到很多本地影視圈不同崗位的
朋友都沒有工作，如導演、編
劇、藝人、歌手等，今日再加
上UA院線的員工都失業，是連
鎖反應。希望疫情快點過去，
讓香港人的生活能夠回復正
常，同時希望政府能推出特別
措施幫助振興本港影視業。」
導演製作人陳欣健另有一番

感受：「作為電影製作人，我
們告別了70、80光輝年代之
後，香港電影一直都在掙扎，
試探，摸索，有成功也有很多
失敗的例子。本土電影雖然有
其存在的價值，但是要為投資
者帶來利潤和信心，要為整條
生產、發行、廣告、幕前幕後
帶來利潤。製作人不直接面對
內地市場就是等於投降，『等
運到』是注定失敗的。必須捨
棄狹窄的思維，了解內地電影
的生態環境，鼓起香港風格的
善於參考、應用、創意和學習
精神，放眼四海，從零開始，
重新打拚！」陳欣健認為人類
能夠進化，必須因應大自然環
境的變化而改造自己來適應，
否則只有被淘汰的結局！
金牌司儀車淑梅在社交網留

言說：「告別了，UA戲院！
那裏有很多美好回憶，這不單
是戲迷的壞消息，也是意味着
將有很多人失業了……幸好公
司的領導層首先回應 : 先要
照顧員工！」

從業員好心酸
從事電影發行推廣的何小姐

表示：「香港電影慘咗好長時
間了！據我了解K11戲院MCL洲立接手
後，奈何開張一日又遇上疫情，該院被迫
關閉。電影市道差是多種因素造成，香港
電影被東南亞仰視了幾十年，一直抱着昔
日被仰視的光芒的心態冇用的，不單電影
行業，其他也一樣……港人要有自省謙虛
之心才能向前。但如今要港人虛心有難度
啊！」
另一位資深戲院及電影女從業員表示：

「初入行的時候，剛好遇上UA沙田開
幕，戲院迷你。在大戲院林立的當時──
碧麗宮、利舞臺、普慶戲院、旺角麗聲戲
院座位全都過千，甚至當時全港最大的麗
宮戲院有三千多座位，大家在討論UA這
麼少座位的戲院如何能賺錢？到後來迷你
戲院如雨後春筍，對戲院營運商而言可以
更靈活編排電影，電影發行商則可以多些
出路，只是捱貴租的情況一向都存在。睇
住UA沙田作為UA進駐香港的開始，經
歷1997年、2000年、2008年、2015年
等多次衝擊，捱過SARS，到今日不敵
（新冠）疫情而告終……好不捨，好心
酸。到底是誰之過？」

曾經發行《五月天追夢》3D大電影的發
行商表示，懷念粉絲包場喺UA戲院裏面
隨歌起舞、揮動熒光棒猶如睇演唱會；以
及安排韓國導演率領主演在UA旗下戲院
謝票的日子，此等美好記憶永留腦海中。
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網民影迷同情戲院租金貴
香港文匯報訊（記者 李思穎）UA戲院昨日

全線結業，任達華表示：「消息來得突然，很
不開心，對電影業是很大打擊。況且UA是戲
院龍頭，希望獲得大集團收購。既然事情已經
發生，必需要面對現實，只希望疫情快些過
去，各行各業回復正常，相信夏天雨季後，把
所有霉氣清洗乾淨，大家再重新出發。」
任賢齊說：「大家努力拍好些電影，令市場
轉好便會開多些戲院，不過聽到UA全線
結業消息都好突然，我以前經常去UA
睇戲，疫情影響好大，好多食肆亦關
門，好心痛！」

洪金寶叫回到聽收音機年代
影圈大哥大洪金寶主動提到UA院線
結業，他慨嘆說：「遲些無發行公司，電
影、電視都無得睇，要回返麗的呼聲年代，要
聽收音機，香港慢慢復古，（感覺唏噓？）當然
啦，以前每個星期六日都去戲院霸位，睇觀眾反
應，又會睇我老死麥嘉演的電影，家冇呢支歌
仔唱，所以好佩服同欣賞香港電影公司在疫情下
仍製作及開戲，自己就無呢個本事，若然是同業
開戲，要我減片酬都有商量。」
吳卓羲感嘆道：「UA戲院可算是陪着我長
大，去得最多是沙田UA，聽到全線結業好可

惜，今次疫情對各行業影響
好大，希望疫情快些過，之後
開返多啲戲院。」譚耀文說：

「對於UA院線全線結業感到惋惜，
自己去得最多是金鐘UA，也有同女朋友去拍
拖睇戲，希望日後可以用另一種投資方式，或
者給其他院線接手。」
林曉峰就有新提議：「隨着時代改變，可以

在戲院入面播放演唱會現場實況，始終受疫情
影響，好多場館都受人數所限，反而可以在戲
院配合歌手表演同步直播，此舉可以令戲院增
加收入和幫助其繼續生存。」

任達華冀大財團出手收購

田啟文田啟文

任達華任達華

●● 洪金寶慨嘆洪金寶慨嘆 UAUA 院線結院線結
業業，，右為太太高麗虹右為太太高麗虹。。 ●●影迷認為在戲院睇才有氣氛影迷認為在戲院睇才有氣氛。。

●●劉德華主演的劉德華主演的《《拆彈拆彈
專家專家22》》正在港上映正在港上映。。

●● 林小明林小明（（左左））和黃百鳴均對和黃百鳴均對UAUA院線結業表示難過院線結業表示難過。。

●● 陳欣健指不直接面對內地市場就是陳欣健指不直接面對內地市場就是
等於投降等於投降。。

●● 車淑梅指車淑梅指UAUA戲院戲院
有很多美好回憶有很多美好回憶。。


